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Capão Bonito regride no índice de gestão do 
Tribunal de Contas do Estado

Polícia investiga sequestro 
de produtor rural de  

Ribeirão Grande

A Câmara de Capão Bonito em 
sessão extraordinária realizada 
às 14 horas de quinta-feira, 
dia 25, votou projetos de lei 
que concedem reajuste salarial 
para o prefeito, vice-prefeito, 

vereadores e secretários na or-
dem de 4,62%. Com o reajuste 
aprovado, o salário do prefeito 
capão-bonitense passará a ser 
de R$ 20.110,53, o do vice e 
dos secretários passará para R$ 

7.829,21 e o dos vereadores será 
de R$ 6.123,98. Juntamente 
com o aumento da classe políti-
ca, os vereadores votaram o au-
mento de 7% para os servidores 
municipais. Região 4

A Polícia Civil de Capão Bonito está investi-
gando um grupo de quatro criminosos que se-
questrou um produtor rural de Ribeirão Gran-
de, na noite do último dia 18. 

De acordo com a polícia, o produtor foi vítima 
de estelionato ao fazer a compra de um trator. 
Na fuga, os criminosos acabaram colidindo com 
o veículo que estavam utilizando. Polícia 6

Câmara de Capão Bonito votou reajuste 
salarial para políticos

O Tribunal de Contas do Estado de São Paulo 
divulgou esta semana o IEG-M (Índice de Efeti-
vidade da Gestão Municipal) em evento realiza-
do na sede do órgão que fiscaliza as contas das 
mais de 600 prefeituras do Estado. O município 

de Capão Bonito regrediu na avalição e caiu da 
nota B para C nos últimos três anos. Essa dimi-
nuição da nota representa uma confirmação da 
piora no índice de efetividade da gestão muni-
cipal que desde 2021 vem apresentando queda 

na avaliação nos sete quesitos estipulados pelo 
TCE. As áreas avaliadas pelo TCE são: saúde, 
educação, planejamento, gestão fiscal, seguran-
ça das cidades, meio ambiente e governança em 
tecnologia da informação. Geral 10
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Mundo do  
faz de conta

Não temos dúvida que 
a implantação da tarifa 
zero no transporte co-
letivo urbano de Capão 
Bonito foi um avanço 
para a cidade. 

Logicamente que é 
necessário fazer um 
levantamento aprofun-
dado dos gastos, pois o 
município pulou de um 
subsídio de 40 mil reais 
mês para um gasto 
mensal de 240 mil mês 
para bancar gratuita-
mente o transporte pela 
zona urbana da cidade.

 Além da questão do 
aumento de valores, 
seria interessante que 
fosse feita uma com-
paração destes valores 
com uma cidade do 
mesmo porte para ver 
se os gastos de Capão 
Bonito não estão exces-
sivos como se comenta 
no meio político.

Deixando de lado os 
gastos da contratação 
do serviço de transporte 
coletivo urbano, que 
merece um capítulo a 
parte, chamou atenção 
a reportagem feita por 
este jornal que apontou 
que em todo o trabalho 
feito de planejamento 
das novas linhas do 
transporte coletivo, que 
foi feito em 2022 por 

uma empresa contra-
tada por milhares de 
reais, simplesmente 
não foi contemplado os 
dois distritos industriais 
existentes na cidade.

Ao não contemplar 
as áreas destinadas às 
indústrias locais e não 
possibilitar que os ope-
rários que ganham seu 
pão de cada dia traba-
lhando nos dois únicos 
projetos de geração de 
empregos do município, 
a atual administração 
mostrou ter um profun-
do descaso para o setor 
industrial de Capão 
Bonito.

Todos merecem usar 
o transporte público 
gratuito, mas não seria 
fundamental que entre 
os prioritários estives-
sem os trabalhadores? 
Os trabalhadores do 
comércio, dos serviços 
públicos foram contem-
plados com o transporte 
tarifa zero, mas porque 
os das indústrias não 
tiveram a mesma aten-
ção.

Os distritos industriais 
I e II de Capão Bonito 
abrigam centenas de 
trabalhadores que pre-
cisam dar um jeito para 
chegar até o seu traba-
lho, mas quando surge 

uma oportunidade 
bancada com recursos 
públicos, que são de to-
dos, eles são excluídos.

Esse gesto mostra no 
fundo que o atual go-
verno não tem vontade, 
não tem vocação e não 
tem capacidade para 
pensar a longo prazo a 
implantação de projetos 
de geração de empregos 
na cidade.

Certamente nossos 
governantes devem 
achar que o município 
está a mil maravilhas, 
acham que nossos pais 
de família não precisam 
ir até outras cidades 
para ter um emprego, 
acham que nossos 
jovens não precisam 
mudar de cidade em 
busca de oportunida-
des, vivem num mundo 
do faz de conta ou num 
mundo dos elogios dos 
puxa-sacos.

Enquanto a cidade é 
gerida desta forma, sem 
projeto de crescimento, 
continuará com 46 mil 
habitantes e continuará 
não gerando esperan-
ça para as futuras 
gerações, que terão 
somente como destino 
as rodovias que levam 
para longe de Capão 
Bonito. 

Uma perspectiva sensitiva 
para o Judiciário em 2024

Jonathan Hernandes Marcantonio, Doutor em Direito, Advogado em São Paulo

O ano que se iniciou 
parece ser, de fato, 
marcado por forte pers-
pectiva de reconstrução 
em todos os âmbitos do 
Estado Brasileiro, o que 
inclui necessariamente 
o Poder Judiciário, 
que é encabeçado pelo 
Supremo Tribunal 
Federal.

Muitas expectativas 

e prognósticos surgem 
da nova composição do 
Pretório Excelso com a 
posse do Ministro Flávio 
Dino. Além disso, temas 
polêmicos e aguardados 
serão pautados ao longo 
dos meses desse ano 
de 2024, mas como a 
recentíssima história 
(do ano passado) 
nos mostrou com os 

posicionamentos do 
Ministro Zanin, tere-
mos de esperar para 
ver como serão seus 
desfechos. Sabemos 
que a politização do Su-
premo Tribunal Federal 
é inimiga da subsunção 
fundamentada, mas 
ainda assim é temerário 
arriscar alinhamento 
de voto a partir da 

origem da indicação 
dos ministros (com 
exceção do Ministro 
Nunes Marques). Isso 
porque, mesmo com 
alinhamentos políticos, 
a formação e o saber ju-
rídico dos ministros, lá 
no fundo e em algumas 
ocasiões, ainda persis-
tem. Já em fevereiro, foi 
pautado pelo Presiden-
te do Supremo Tribunal 
Federal, o Ministro 
Roberto Barroso, temas 
variados de altíssima 
relevância jurídica e 
enorme impactos políti-
co e econômico. Para se 
ter uma ideia, um dos 
temas pautados para 
fevereiro é o Recurso 
Extraordinário (RE) 
1276977, que analisa os 
embargos de declaração 
oposto pelo INSS contra 
a decisão que admitiu a 
aplicação da “revisão da 
vida toda” para aposen-
tadorias e benefícios de 
quem contribuía para 
a previdência antes de 
29/11/1999. O impacto 
econômico que tal 
decisão possa vir a ter 
no orçamento dos pró-
ximos anos é significa-

tivo. Outro julgamento 
pautado para fevereiro 
com enorme potencial 
de impacto político e 
também econômico, 
são dos julgamentos das 
Arguições de descum-
primento de preceito 
fundamental (ADPFs), 
números 743. 746,760 
e 857, além das Ações 
Diretas de Inconstitu-
cionalidade por Omis-
são (ADOs) números 
54 e 63, que cobram a 
necessidade de um pla-
no governamental para 
o combate ao desmata-
mento na Amazônia e 
de prevenção de quei-
madas na floresta e no 
Pantanal. Fechando, na 
minha opinião, os três 
temas mais relevantes 
da pauta de fevereiro, 
há o julgamento das 
Ações Diretas de 
Inconstitucionalidade 
(ADIs) números 2943, 
3309 e 3318, que inda-
gam se a Constituição 
Federal admite atribuir 
ao Ministério Público 
poderes de investigação 
criminal e, ainda, se a 
aplicação das normas 
da Lei Orgânica do 

Ministério Público da 
União aos Ministérios 
Públicos dos Estados 
ofende a autonomia dos 
estados e do Distrito 
Federal. Esses julga-
mentos podem, ou não, 
modificar a forma como 
o Ministério Público 
atua no sistema penal 
acusatório brasileiro. 
Além desses outros jul-
gamentos de fevereiro 
também devem impac-
tar a agenda pública do 
ano de 2024

Enfim, haja vista a 
pauta de fevereiro, este 
ano promete discussões 
jurídicas acaloradas e 
impactantes nos domí-
nios do Estado Brasilei-
ro, mas com desfechos 
imprevisíveis, do ponto 
de vista da técnica 
jurídica, levando em 
consideração o contex-
to político brasileiro. 
Talvez cartomantes e 
pessoas sensitivas pos-
sam ter mais sucesso 
do que esse jurista ma-
terialista que lhes es-
creve, em prever o que 
se deve esperar - além 
de tormentas - do Poder 
Judiciário esse ano.

O caniço que pensa 
 
 José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação da Uninove e 

Secretário-Geral da Academia Paulista de Letras

O homem, diz Pas-
cal, “c’est um roseau, 
mais um roseau qui 
pense”. Traduzo ro-
seau como “caniço”, 
para indagar: será 
que o ser racional de 
fato pensa? Se pensa, 
como é que permite 
que seu semelhante 
passe fome, como é 
que convive com mi-
lhões de irmãos dor-
mindo nos passeios de 
todas as cidades, com 
a violência crescente 
e consegue assistir ao 
noticiário da guerra 
como se ele nada 
tivesse a ver com isso?

Esse aparente ab-
surdo ajuda a explicar 
o fosso intransponível 
que existe entre a te-
oria e a prática. Entre 
o que se proclama e 
o que se faz. Entre a 
promessa e seu des-
cumprimento.

Na esfera jurídica 
esse fenômeno se 
escancara. Existe 
evidente descone-
xão entre a lei dos 
homens e a lei das 
coisas. Entre a lei 
positiva e a lei da na-
tureza. Isso adviria da 
impossibilidade de se 
estabelecer relações 

lógicas entre o campo 
das quantidades men-
suráveis e repetíveis 
e o das formas ou 
estruturas concretas? 
A ordem qualitativa 
é irredutível à ordem 
quantitativa. 

Esse “caniço que 
pensa” propõe nor-
mas, elabora códigos 
de conduta, prevê 
sanções. Mas conti-
nua a se comportar 
como se nada disso 
existisse. Muitos 
chegam a transferir 
a responsabilidade 
pela apuração de sua 
conduta à divindade. 
Dizem com a boca 
acreditar Nela, mas 
praticam tudo aquilo 
que, pelo seu credo, a 
ofende. 

Que tonelagem 
imensa de doutrinas, 
teorias, ensaios, 
teses e dissertações 
sobre a dignidade 
da pessoa humana, 
sobre a solidariedade, 
sobre a fraternidade, 
quando o mundo real 
reflete animosidade, 
ira, ódio, violência e 
crueldade. 

A humanidade 
padece de um grave 
defeito congênito. 

Ela sabe disso, pois 
o “mea culpa” e o 
arrependimento, o 
remorso e o propósito 
de voltar à senda do 
bem não constituem 
novidade ou surpresa 
no discurso predomi-
nante. 

O Cristianismo 
oferece a alternativa 
do sacramento da 
confissão, que não 
pode se resumir ao 
dito popular “lavou, 
está novo!”. Purgar 
as faltas pressupõe 
real e espontâneo 
reconhecimento de 
que elas poderiam não 
ter sido praticadas, se 
houvera observância 
das regras às quais 
voluntariamente nos 
comprometemos a 
obedecer. 

O “caniço pensante” 
precisa refletir se real-
mente faz uso de sua 
razão e se o mundo 
não poderia ser muito 
melhor se os homens 
conseguissem reen-
contrar, dentro de si, 
a fagulha de bondade, 
generosidade e respei-
to pelo próximo, que a 
cobiça, a ambição e o 
egoísmo conseguiram 
sufocar.
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O vice-prefeito de Capão Bonito, Roberto Ta-
mura, que está no exercício do cargo de pre-
feito enquanto Júlio Fernando está em férias, 
decretou reajuste no valor do IPTU e demais 
impostos e taxas municipais. Adversários de 
Tamura dizem que esta foi a grande obra de 
sua interinidade. 

 Grande obra

Carro da Cultura flagrado Carro da Cultura flagrado 
com pessoas na carroceriacom pessoas na carroceria

A Câmara de Capão Bonito aprovou em sessão 
extraordinária, que durou poucos minutos nes-
ta quinta-feira, o reajuste salarial para o prefei-
to, o vice-prefeito, para os secretários e para os 
vereadores. O projeto de lei de autoria de todos 
os vereadores teve aprovação unânime.

 Unânime

Com o novo reajuste, o salário do prefeito de 
Capão Bonito passará para R$ 20.110,53, o 
dos vereadores será de R$ 6.123,98 e o do 
vice-prefeito e dos secretários passará para R$ 
7.829,21. O vereador Fio Londrina defensor 
do aumento, pediu para que a presidente do 
Legislativo explicasse que era um reajuste 
dado pelo governo federal.

 Passando de 20 mil

Na realidade, os vereadores que não são 
funcionários municipais ou mesmo federais, 
podem abrir mão do reajuste dado com base 
na inflação do ano anterior e que proporciona 
o aumento do salário mínimo. Os subsídios da 
classe política são sempre votados no último 
ano de cada mandato, para ter validade nos 4 
anos subsequentes.

 Pode não aceitar 

Um servidor da prefeitura de Capão Bonito 
afirmou para alguns políticos locais que o 
aumento concedido para a classe política não 
vai ter impacto no orçamento, já que o reajuste 
do IPTU determinado por decreto pelo prefeito 
interino Roberto Tamura, cobre tranquilamen-
te os gastos com o reajuste aos políticos.

 Tá coberto pelo IPTU

O vereador Fio Londrina, do PSD de Capão 
Bonito, teria confidenciado para amigos que 
não teme não ser reeleito na eleição de ou-
tubro. Fio teria dito que se não conseguir se 
manter no Legislativo, será secretário num 
futuro governo de Júlio Fernando.

 Cargo garantido

Em entrevista ao radialista Juliano do 
Açougue, o vereador Fio Londrina disse que 
Câmara boa era aquela em que ele cumpriu 
seu primeiro mandato como presidente do 
Legislativo, entre 2001 a 2002. Já nesta atual, 
o vereador disse que há muita inveja entre 
colegas.

 Boa era a antiga

O ex-prefeito de Capão Bonito, Marco Citadi-
ni, e a ex-secretária de Saúde Ana Fernanda 
Lima Cezar, foram absolvidos pelo Tribunal 
de Justiça em ação movida pela prefeitura no 
caso das ambulâncias. Os desembargadores 
mantiveram a decisão da juíza da 2ª Vara 
local, que considerou que não há provas de 
negligência da administração de 2017 a 2020 
no cuidado com a frota. 

 Inocentados 

Na sentença, os desembargadores ainda rela-
taram que Citadini e Ana Fernanda provaram 
através de documentos e testemunhas que 
fizeram a manutenção e que o ex-prefeito 
foi responsável economicamente no cuidado 
com a frota e por ter deixado a prefeitura em 
ótima situação econômica.

 Responsável

Na ação ainda é citado que o ex-prefeito pegou 
a prefeitura endividada e que a entregou com 
saldo de caixa de mais de 30 milhões, pagou 
todas as dívidas e empréstimos e proporcionou 
que em 2023 a prefeitura recebesse de ITBI 
de uma empresa reflorestadora mais de 24 mi-
lhões e ainda deixou os salários de dezembro 
pagos para que o novo governo tivesse tranqui-
lidade para governar e ainda montou a UTI no 
combate a Covid.19.

 Dinheiro em caixa

Um veículo Saveiro da Diretoria de Cultura de 
Capão Bonito foi flagrado circulando pelas ruas 
da cidade levando duas pessoas na sua carro-
ceria. Entre alguns servidores comenta-se que 
uma das pessoas que estava na carroceria era o 
diretor de Cultura, Alexandre Mendes.

 Tour na carroceria   

Este tipo de infração de trânsito é considerado gravíssimo no código 
brasileiro, mas será que o Demutran de Capão Bonito agirá com o 
mesmo rigor com que age com qualquer outro cidadão?  

 Vai agir?

Um aliado do prefeito Júlio Fernando, do setor de Educação, e que recente-
mente foi chamado em concurso de supervisor de Ensino, conclamou edu-
cadores a serem gratos com a atual administração, que teria dado o dobro 
de aumento para professores em comparação com os demais funcionários. 
O aliado finalizou dizendo que os professores sempre merecem mais.

 Merecem sempre mais

Em Guapiara, o vice-prefeito Alexandre do 
Hospital e o vereador Edson Bagre decidiram 
que vão se filiar ao PSB na janela de transfe-
rência de políticos com mandato. A dupla vai 
somar esforços com o presidente da legenda, 
vereador Juninho Sabino, para fortalecer o 
partido do vice-presidente Geraldo Alckmin.

 Reforçando

Bagre e Alexandre vão se Bagre e Alexandre vão se 
filiar ao PSB de Guapiarafiliar ao PSB de Guapiara

Segundo comentários do meio político de guapiarense, o PSB local 
poderá receber ainda mais adesões até a eleição. O partido poderá ter 
inclusive a filiação de uma pré-candidata à prefeitura, que pode trazer 
um grande número de aliados para o partido.      

 Vai crescer
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Câmara de Capão Bonito votou reajuste salarial para  
prefeito, vice e secretários

A Câmara de Capão 
Bonito em sessão 
extraordinária reali-

zada às 14 horas de 
quinta-feira, dia 25, 
votou projetos de lei 

que concedem reajuste 
salarial para o prefeito, 
vice-prefeito, verea-

Tribunal de Justiça rejeita ação da prefeitura contra 
ex-prefeito e ex-secretária de Saúde de Capão Bonito

O Tribunal de Justiça 
do Estado de São Pau-
lo, pelos desembarga-
dores que compõem a 
13ª Câmara de Direito 
Público, negou em 
decisão proferida no 
dia 18 de janeiro, um 
recurso impetrado pela 
prefeitura de Capão 
Bonito em ação de 
ressarcimento de bens 
contra o ex-prefeito 
Marco Citadini e con-
tra a ex-secretária mu-
nicipal de Saúde Ana 
Fernanda Lima Cezar.

A prefeitura já havia 
perdido ação em Pri-
meira Instância quan-
do acusou o ex-prefeito 
e a ex-secretária de 
terem sucateado a 

frota de veículos da 
prefeitura entre 2017 
a 2020.

O Tribunal de Justiça 
confirmou a decisão 
da juíza local que 
entendeu que não foi 
comprovado que os 
antigos gestores não 
fizeram manutenção 
adequada nos veículos 
e que foram apresen-
tados documentos e 
depoimentos de tes-
temunhas que confir-
maram que durante a 
gestão passada houve 
manutenção da frota.

“Fazer manutenção 
em oficinas que não 
as credenciadas, 
mostrou-se decisão 
financeiramente pru-

dente do antigo gestor 
e que a atual adminis-
tração fez a mesma 
prática, além disso, 
foram apresentadas 
mensagens alertando 
os motoristas para a 
necessidade de ma-
nutenção”. Por fim, 
a relatora concluiu a 
sentença afirmando 
que “não há prova nos 
autos que os antigos 
administradores de 
2017 a 2020 tenham 
sido negligentes”, está 
na decisão da desem-
bargadora Flora Maria 
Nesi Tossi Silva. 

Segundo o ex-pre-
feito Marco Citadini, 
a ação foi meramente 
uma perseguição 

política dos atuais 
governantes, mas não 
conseguiram provar 
nada de irregular. O 
atual governo deveria 
parar de perseguir seus 
adversários e cuidar de 
temas relevantes como 
a saúde.

Defendeu o ex-pre-
feito e a ex-secretária 
o advogado Yuri 
Chapoval de Miranda 
que afirmou que as 
decisões foram claras 
e baseadas nas provas 
apresentadas no pro-
cesso e que a decisão 
do Tribunal de Justiça 
confirmou a decisão 
da 1ª Instância que foi 
amplamente favorável 
a seus clientes.   

Eletricista fala sobre seu contato com extraterrestres
O eletricista Osvaldo 

Augusto Carnaúba, de 
69 anos, foi o entre-
vistado desta semana 
na tradicional live 
realizada no estúdio do 
Jornal O Expresso às 
quartas-feiras.

Convidado pela 
Secretaria de Turismo 
da cidade mineira de 

Varginha, considerada 
a capital nacional dos 
ETs, para visitar aquele 
município e seu me-
morial do E.T e para 
que Carnaúba possa 
contar sobre sua expe-
riência com OVNIs, o 
eletricista contou a O 
Expresso como acon-
teceu seu contato há 

55 anos na cidade de 
Osasco, quando ainda 
tinha 15 anos.

O eletricista afirma 
ter tido contato com 
uma nave que tinha 
23 extraterrestres no 
ano de 1969 e que esta 
experiência marcou 
sua vida e fez com que 
passasse a acreditar na 

existência de seres de 
outros planetas.

A entrevista com-
pleta com Osvaldo 
Carnaúba com relato 
completo do contato 
e outras informações 
e comentários sobre a 
existência de OVNIs 
está disponível no Fa-
cebook de O Expresso.

dores e secretários na 
ordem de 4,62% que, 
segundo alguns edis, 
refere-se a inflação de 
2023. 

Juntamente com 
o aumento da classe 
política, os vereadores 
votaram o aumento de 
7% para os servidores 
municipais, para que 
estes acompanhem o 
reajuste do salário mí-
nimo dado pelo gover-
no federal que passou 
para R$ 1.412,00.

Com o reajuste apro-
vado, o salário do pre-
feito capão-bonitense 

passará a ser de R$ 
20.110,53, o do vice e 
dos secretários passará 
para R$ 7.829,21 e o 
dos vereadores será de 
R$ 6.123,98.

Na sessão, o vere-
ador Fio Londrina 
defendeu que não 
se trata de aumento 
e sim de índice do 
governo federal que 
foi dado para todos os 
servidores municipais 
e da Câmara. A sessão 
praticamente não teve 
nenhuma divulgação e 
os projetos do reajuste 
que foram votados se-

quer foram colocados 
no site e no Facebook 
do Legislativo.

Para o ex-servidor 
municipal Almir 
Rogério Dias Batista 
que esteve na sessão, 
nitidamente tentaram 
fazer a sessão às es-
condidas, além disso, 
agentes políticos não 
são servidores muni-
cipais ou federais para 
receberem reajuste e 
poderiam abrir mão 
desse aumento, já que 
o salário da classe polí-
tica é estipulado a cada 
4 anos.

Osvaldo Carnaúba falou sobre sua experiência 
com extraterrestres
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Prefeitura de Buri promove campanha e arrecada 
doações para hospital de Sorocaba

Fatec de Itapetininga é premiada em evento na Índia

Na última quarta-
-feira (24), o prefeito 
de Buri, Germano 
Peschel, publicou um 
vídeo em suas redes 
sociais agradecendo 
o apoio e as doações 
arrecadadas para uma 
campanha que estava 
sendo realizada no 
município em prol 
do GPACI - Grupo de 
Pesquisa e Assistência 
ao Câncer Infantil, de 
Sorocaba. O hospital, 
que é referência no 

tratamento de câncer 
infantil, foi um dos 
locais afetados pelas 
chuvas registradas na 
cidade entre o sábado 
(20) e o domingo (21).

Um caminhão com 
alimentos, água, col-
chões, cobertores, foi 
para Sorocaba levar as 
doações ao hospital. 
“Quero agradecer a 
todos que colabora-
ram, especialmente a 
Associação do Câncer, 
que abraçou essa ideia. 

Buri mais uma vez 
buscando a união e 
solidariedade. Segui-
mos caminhando com 
nosso trabalho. Juntos 
somos mais fortes”, 
disse o prefeito em 
suas redes sociais. 

O governador Tarcí-
sio de Freitas esteve 
em Sorocaba, na se-
gunda-feira (22), para 
anunciar investimen-
tos para o GPACI. De 
acordo com o governa-
dor, serão remanejados 

medicamentos de alto 
custo da rede estadual 
para o hospital. Tarcí-
sio ainda ressaltou que 
haverá o adiantamento 
de valores de emen-
das parlamentares e 
remanejamento de 
recursos, ainda sem 
uma data prevista. 
De imediato, o Estado 
deve repassar R$ 7 
milhões ao Grupo de 
Pesquisa e Assistência 
ao Câncer Infantil de 
Sorocaba.

O Expresso na história apresenta primeira edição 
de A Gazeta no ano de 1932

A edição desta semana 
de O Expresso na histó-
ria apresenta o primeiro 
exemplar do jornal A Ga-
zeta que foi lançado em 
18 de fevereiro de 1932 e 
tinha como diretor o se-
nhor Waldomiro Gurgel.

Nesta edição de aber-
tura do jornal é possível 
verificar notícias sobre 
as eleições do Capão 
Bonito Club e também 
o tribunal do júri no 
município.

Outra notícia im-

portante de A Gazeta 
relatava as atividades 
do Ideal Cinema, de 
propriedade do senhor 
José Gemigniani que, 
entre outras coisas, fazia 
apresentação de filmes 
em capítulos.

Para ter acesso a ín-
tegra em PDF de mais 
este exemplar da história 
de Capão Bonito o leitor 
tem que acessar o site de 
O Expresso e terá dispo-
nibilizado o material para 
leitura e pesquisa.

Prefeito de Buri, Germano Peschel, publicou  
um vídeo agradecendo as doações

A Fatec Itapetinin-
ga Professor Antonio 
Belizandro Barbosa 
Rezende foi premiada 
em um evento em Du-
bai, na Índia, no dia 
19. O trabalho surgiu 

da troca de experiên-
cia entre estudantes 
do curso de Comércio 
Exterior das Faculda-
des de Tecnologia do 
Estado (Fatecs) de 
Itapetininga, Indaia-

Professora Paula Granato e o representante do BRICS no 
Brasil, João Gilberto Vaz, durante premiação na Índia

tuba e São Caetano 
do Sul, com alunos de 
Horticultura Susten-
tável da Durban Uni-
versity of Technology 
(DUT), da cidade de 
Durban, na África do 
Sul, em 2022.

Através do Projetos 
Colaborativos Inter-
nacionais (PCI), foi 
realizada a análise so-
bre a possibilidade de 
exportação sustentá-
vel de flores, levando 
em conta os Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), 
apresentado na Agen-
da 2030 da Organiza-
ção da Nações Unidas 

(ONU). Observando 
o potencial da ideia, 
o estudante do sexto 
semestre da Fatec Ita-
petininga, João Gui-
lherme Diniz, enviou 
o projeto desenvolvi-
do para a Câmara de 
Comércio e Indústria 
(CCI), dos BRICS - 
aliança de países, ori-
ginalmente compos-
ta por Brasil, Rússia, 
Índia, China e África 
do Sul. A CCI reco-
nheceu a iniciativa 
como uma contribui-
ção significativa para 
geração de parcerias 
estratégicas entre pa-
íses dos BRICS. 

“Recebemos um 
e-mail da Câmara de 
Comércio dos BRI-
CS comunicando a 
vitória, e foi emocio-
nante! Não foi um 
projeto fácil, sempre 
tem um certo cho-
que cultural, além da 
dificuldade natural 
com o idioma inglês 
e com as plataformas 
usadas por estudan-
tes estrangeiros. Mas 
foi uma experiência 
muito valiosa”, conta 
a professora de Políti-
ca Comercial Externa 
da Fatec Itapetininga, 
Paula Granato.

 “Essa avaliação nos 

mostra a importância 
dos trabalhos inte-
rinstitucionais e das 
parcerias internacio-
nais. Os projetos en-
volvendo temas liga-
dos ao Agronegócio e 
ao Comércio Exterior 
são bons exemplos 
do alto potencial que 
nossos alunos têm em 
contribuir de forma 
global na geração de 
tecnologia e de co-
nhecimento”, diz o 
diretor da Fatec Ita-
petininga, Fábio Albu-
querque Entelmann.

Fonte: Centro Paula 
Souza
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Polícia Civil investiga criminosos 
que sequestraram produtor rural 

de Ribeirão Grande

Homem é preso por tentativa de 
feminicídio em Capão Bonito

Ossos humanos são encontrados em rua 
localizada no centro de Guapiara

A Polícia Civil de Capão 
Bonito está investigando 
um grupo de quatro cri-
minosos que sequestra-
ram um produtor rural 
de Ribeirão Grande, na 
noite de quinta-feira 
(18). De acordo com a 
polícia, o produtor foi 
vítima de estelionato en-
quanto procurava fazer 
a compra de um trator. 
Três dos suspeitos ainda 
não foram identificados 
e estão sob investigação. 
Um deles foi preso pela 
polícia na sexta-feira 
(19), cometendo outro 
crime.

Conforme relato à 
polícia, o produtor rural 
estava negociando a 
compra do veículo e 

forneceu seu endereço, 
sem imaginar que tudo 
fazia parte de um crime 
de estelionato. Quando 
a quadrilha teve a certe-
za de que a negociação 
aconteceria, foram até 
o sítio onde o produtor 
reside com a justificativa 
de que um caminhão 
estaria chegando com o 
trator.

Chegando ao local, o 
grupo conseguiu domi-
nar a vítima e quando 
notaram que algo poderia 
dar errado, o retiraram 
do sítio. O objetivo da 
quadrilha era entrar em 
contato com a família do 
produtor para exigirem a 
entrega do valor corres-
pondente ao negócio do 

trator (R$ 45.000,00). O 
grupo saiu do local com 
a vítima em um veículo 
HB20 cinza, mas como 
não conheciam a região, 
acabaram colidindo com 
o carro. Com a colisão, 
os sequestradores aban-
donaram a vítima e o 
carro em que estavam 
para fugir em direção a 
uma mata próxima do 
acidente.

Segundo a polícia, du-
rante a fuga, os suspeitos 
se espalharam e um 
deles se escondeu em 
uma casa próxima, que 
estava sem moradores, 
de onde furtou um 
celular. No dia seguinte 
de posse de uma enxa-
da, ele tentou roubar 

Um homem foi preso 
por tentativa de femini-
cídio contra sua espo-
sa, na manhã do último 
sábado (20), em Capão 
Bonito. Com o apoio da 
Polícia Militar, o Corpo 
de Bombeiros prestou 
atendimento à vítima e a 
encaminhou ao hospital 
da cidade, após ter sido 

atingida por um disparo 
de arma de fogo.

No hospital, a vítima 
informou à polícia que 
foi ferida depois de uma 
discussão com seu ma-
rido. O homem, por sua 
vez, alegou à equipe, que 
o ato ocorreu em função 
de uma bala perdida.

Na residência, além de 

uma arma de fogo cali-
bre 38, os policiais apre-
enderam seis munições, 
61 gramas de cocaína, 
uma balança de precisão 
e um celular. Diante do 
fato, o homem foi preso 
e conduzido ao Plantão 
Policial, permanecendo 
recolhido à disposição da 
Justiça.

Uma ossada humana 
foi encontrada enterrada 
no final de uma das ruas 
centrais de Guapiara, na 
tarde de terça-feira (23). 
De acordo com a Polícia 
Militar de Guapiara, os 
agentes foram acionados 
após a solicitante relatar 
que recebeu informa-
ções de que sua filha, 
que está desaparecida 
há um ano, estaria en-

terrada na rua Auro-
ra Quintino Menk, em 
uma área não habitada.

Ainda conforme rela-
to, a solicitante foi até 
o endereço acompa-
nhada de um homem, 
que em posse de uma 
enxada, começou a ca-
var a área informada. 
Após um tempo, os dois 
conseguiram visuali-
zar diversos ossos que 

estavam enterrados e, 
diante disso, pararam 
de escavar.

Com a chegada dos 
policiais militares ao lo-
cal, foi realizado contato 
com a Polícia Civil, que 
fazia alguns minutos que 
estava ali, onde relatou 
que já havia acionado a 
perícia.  O local foi pre-
servado e a polícia segue 
investigando o caso.

Motociclista embriagado é preso pela Guarda Civil de Itapeva
Na madrugada do dia 

20, a Guarda Civil Muni-
cipal de Itapeva realizava 
policiamento preventivo 
na área central da cidade, 
quando se deparou com 
uma motocicleta tran-
sitando na contramão. 
Os policiais realizaram a 

abordagem e perceberam 
que o condutor apresen-
tava visíveis sinais de em-
briaguez. Convidado a 
ser submetido ao teste de 
bafômetro, o condutor se 
recusou.

Diante do fato, os poli-
ciais da GCM colocaram 

em prática a Resolução 
432 do CONTRAN, que 
dispõe sobre os procedi-
mentos a serem adotados 
pelas autoridades, que 
determina dependên-
cia, para a aplicação do 
disposto nos artigos 165, 
276, 277 e 306 do Códi-

go de Trânsito Brasilei-
ro, que verifica sinais de 
alteração da capacidade 
psicomotora.

Os policiais deram voz 
de prisão ao condutor 
que reagiu a ordem legal, 
sendo necessário o uso de 
algemas para preservar a 

integridade física do con-
dutor e da polícia muni-
cipal. 

A ocorrência foi enca-
minhada para o Plantão 
Policial, onde o delegado 
de Plantão ratificou a voz 
de prisão do condutor, 
determinando a lavratu-

ra do auto de prisão em 
flagrante pelo delito de 
conduzir veículo sob a in-
fluência de álcool. O con-
dutor da motocicleta foi 
recolhido a carceragem 
local onde permaneceu 
preso e à disposição da 
Justiça.

um veículo de outro 
morador do bairro que 
transitava pela estrada 
do Taquaral, no entanto, 
a vítima conseguiu fugir 

do suspeito e acionou a 
Polícia Militar. O bandido 
voltou a se esconder na 
casa, mas foi encontrado 
no dia 19, e preso em 

flagrante pelos policiais. 
O suspeito passou por 
audiência de custódia e 
já foi transferido para o 
CDP de Itapetininga. 
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‘Projeto Anjinhos de Rua’ ajuda a resgatar e cuidar de  
animais abandonados em Guapiara

Um grupo de cinco 
pessoas tem enfrentado 
uma verdadeira saga para 
resgatar e dar proteção 
aos cães abandonados na 
cidade de Guapiara.  Sem 
apoio do Poder Público, 
os voluntários do ‘Projeto 
Anjinhos de Rua’, se 
mantêm através de rifas, 
bazares e doações da po-
pulação. O local já conta 
com onze cãozinhos, que 
chegaram ao local de di-
versas maneiras, muitas 
delas, com maus tratos.

“Ajudar a acolher todos 
os cachorros abandona-

dos no munícipio é uma 
tarefa humanamente im-
possível”, explica Sandra 
Assis, uma das responsá-
veis pelo grupo. Sandra 
explica que muitas 
pessoas costumam achar 
que o grupo tem vínculo 
com o poder público, mas 
isso não é verdade. 

“Somos pessoas co-
muns, temos o nosso 
trabalho, contas a pagar, 
saúde para cuidar. Ape-
nas temos um coração 
que não nos permite virar 
as costas para esses seres 
que não têm voz para se 

defender. Nossa receita 
advém de rifas, bazares. 
Muitas vezes tiramos do 
nosso bolso, doamos nos-
sos objetos pessoais para 
venda. Os vereadores Neli 
Barros e Emerson Ferru-
gem questionaram sobre 
a regularização da ONG. 
Ocorre que isto demanda 
dinheiro e o que entra 
nós compramos ração, 
remédios, pagamos cas-
tração e cirurgias ortopé-
dicas. Entre regularizar a 
ONG e matar a fome dos 
inocentes, ficamos com a 
segunda opção”, ressalta.

Segundo Sandra Assis, 
o local onde o grupo aco-
lhe os animais, necessita 
de estrutura própria. Por 
não haver água no local, 
os voluntários levam ga-
lões cheios de suas casas 
ou enchem na casa de 
vizinhos, que generosa-
mente cedem sua tornei-
ra para encher os galões. 
No local, ainda não há 
baias para a separação 
dos animais. “Seria uma 
irresponsabilidade nossa, 
abrigar todos os animais 
lá, devido ao perigo de 
brigas, a impossibilidade 

de dar banhos, etc”. 
Sandra conclui que 

o abandono, princi-
palmente de animais 
doentes, é crescente na 
cidade, e que próximo 
ao local em que estão 
os cães resgatados, há 
um forno desativado, 
onde diversas pessoas 
jogam lixo, móveis ve-
lhos e aproveitam para 
abandonar os animais. 
“O local virou um lixão, 
uma agressão ao meio 
ambiente. Em menos 
de um mês já abando-
naram seis animais lá. 

Constantemente estou 
fazendo denúncias no 
site da DEPA - Delegacia 
Eletrônica de Proteção 
Animal”.

A ação que esses volun-
tários estão exercendo 
em prol da causa animal 
é um exemplo de genero-
sidade e amor. Todo apoio 
e conscientização da 
população são mais que 
necessárias. Não abando-
ne quem sempre estará 
ao seu lado. Abandono de 
animais configura crime 
de maus tratos e está 
previsto em lei. 

 Terreno de antigo forno de cal onde estão  
sendo abandonados os animais.
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TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE SÃO PAULO
COMARCA de Capão Bonito
Foro de Capão Bonito
1ª Vara
Rua Rafael Machado Neto, 50, -, Vila Nova Capão Bonito - CEP 18304-120,
Fone: (15) 3542-2555, Capão Bonito-SP - E-mail: Capbonito1@tjsp.jus.br
Horário de Atendimento ao Público: das 13h00min às17h00min

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº: 1001121-65.2023.8.26.0123
Classe – Assunto: Usucapião - Usucapião Extraordinária
Requerente: Vanderson Perin e outro

1ª Vara
EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião,
PROCESSO Nº 1001121-65.2023.8.26.0123

O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de Capão Bonito, Estado de São Paulo, Dr(a).
Felipe Abraham de Camargo Jubram, na forma da Lei, etc.

FAZ SABER a(o) Loris Tassi e sua esposa, Ivone Tassi, e/ou sucessores, que Andréa Flavio
Payno Perin e Vanderson Perin ajuizou(ram) ação de USUCAPIÃO, visando a obter o domínio
pleno de um imóvel urbano de um terreno localizado na Rua Vitória Régia, Loteamento
Querência do Turvo, Capão Bonito/SP, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando
em termos, expede-se o presente edital para citação dos supramencionados para, no prazo de 15
(quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será
considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato,
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Capão
Bonito, aos 08 de janeiro de 2024.

DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE NOS TERMOS DA LEI 11.419/2006,
CONFORME IMPRESSÃO ÀMARGEM DIREITA
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Maria De Lourdes Oliveira
Dia: 24/01/2024 às 14:30 horas 
em Capão Bonito- SP
Idade: 93 anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Viúva do sr. João 
Firmino de Oliveira
Filha de: Cipriano Teixeira de 
Oliveira e Avelina Julia de Oliveira
Deixa os Filhos: João, Sonia, Rita, 
Maria das Graças e Marco
Local do Velório: Igreja Bom Jesus 
dos Chaves em Capão Bonito -SP
Cemitério: Sagrado Coração De 
Jesus Em Capão Bonito –SP

Alzira Barbosa De Assis 
Dia: 20/01/2024 às 18:16 horas em 
Ribeirão Grande - SP
Idade: 74 Anos
Profissão: Do Lar 
Estado Civil: Viúva do sr. Geraldo 
Pires de Assis
Filha de: José Geraldo Barbosa e 
Maria Aparecida Barbosa
Deixa os Filhos: Nivaldo, Ana Maria, 
Rosiney, Reinaldo, Rosana, Josiane 
e Regiane
Velório: Salão da Igreja Matriz Bom 
Jesus em Ribeirão Grande
Cemitério: Recanto da Paz em 
Ribeirão Grande- SP

Maria Luzia de Queiroz
Dia: 22/01/2024 às 10:30 horas 
em Capão Bonito- SP
Idade: 88 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Viúva do sr. Nagib 
Mendes de Queiroz
Filha de: Benedito Calixto 
Machado e Luzia Maria Machado
Deixa Os Filhos: Regina Celia, 
Luiz, Sandra e Sidney
Velório: Camargo – Unidade 
Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista Em 
Capão Bonito – SP

Leonor Kayoko Kumakawa
Dia: 22/01/2024 às 06:45 horas 
em Capão Bonito - SP
Idade: 71 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Casada som o sr. 
Yoshito Kumakawa
Filha de: Minoru Hashimoto e 
Etsuko Hashimoto
Deixa os Filhos: Kelly, Eduardo e 
Fabio
Velório: Camargo – Unidade 
Central – Capão Bonito
Cemitério: São João Batista Em 
Capão Bonito – SP

Carlos Augusto Redecoppe
Dia: 21/01/2024 às 16:00 horas 
em Capão Bonito - SP
Idade: 71 Anos
Profissão: Motorista Aposentado
Estado Civil: Viúvo da Sr.ª  
Ivanilda Paulina Redecoppe
Filho de: Augusto Redecoppe 
e Clarice do Espirito Santo 
Redecoppe
Deixa os Filhos: Camila, 
Jefferson e João
Velório: Camargo - Unidade 
Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista Em 
Capão Bonito – SP

Rosa Maria Dias
Dia: 23/01/2024 às 15:48 horas 
em Itapeva-SP
Idade: 55 Anos
Profissão: Doméstica
Estado Civil: Solteira
Filha De: João Pedro Dias e 
Helena Ribeiro de Lima
Não Deixa Filhos
Velório: Unidade Camargo 
Central Em Capão Bonito - SP
Cemitério: São João Batista em 
Capão Bonito- SP

Horóscopo
Áries 

 
Cuidado com a 

ansiedade, ariano. 
Você está com a mente 
acelerada, mas vá com 

calma para não se 
exaltar.

 

 Touro 
 

Seja responsável com 
as palavras, taurino. 
É importante estar 

antenado nas conversas, 
mas evitando as infor-
mações sem utilidade.

Gêmeos 
 

Seja econômico para ser 
mais produtivo, gemi-

niano. O céu pede mais 
atenção aos seus passos 
e à sua concentração.

 
 

Câncer 
 

É hora de ser empático 
e também mais soli-
dário, canceriano. Dê 

atenção às pessoas que 
realmente valem a pena.

Leão 
 

Cuide do seu bem-estar 
em um nível amplo, 
leonino. O céu pede 
para você olhar para 

dentro e cuidar do seu 
universo interno. 

Virgem 
 

Dê atenção às 
pessoas, mas evite os 
excessos, virginiano. 
É preciso evitar am-
bientes com excesso 

de informação.

Libra 
 

É hora de conquistar, 
libriano. Faça bons 
contatos e esteja 

atento às oportunida-
des para mostrar os 

seus talentos.

Escorpião 
 

É hora de elevar-se 
e agir de acordo com 

suas crenças mais 
profundas, escorpia-

no. Dê atenção às 
pessoas que fazem 

você refletir. 

Sagitário 
 

Não tenha medo 
de lidar com temas 

complexos e que podem 
parecer difíceis, sagi-
tariano. O astral ajuda 
você a vencer medos.

 
 

Capricórnio 
 

Faça boas parcerias, 
capricorniano. É hora 

de você saber com 
quem pode contar, 
também oferecendo 

ajuda a quem precisa.

Aquário 
 

Mantenha a leveza no 
dia a dia, aquariano. 
É hora de você saber 
trabalhar em equipe 
de forma prazerosa.

 

Peixes 
 

Invista na sua criativi-
dade, pisciano. O céu 

ajuda você a direcionar 
a sua sensibilidade 

até para as conquistas 
afetivas.

fonte: www.istoe.com.br

Faleceu o ex-secretário de Cultura e 
ex-deputado federal Cunha Bueno

Faleceu em São 
Paulo, na última se-
gunda-feira, dia 22 de 
janeiro, aos 74 anos, o 
ex-deputado federal e 
ex-secretário estadual 
da Cultura, Antonio 
Henrique Bittencourt 
Cunha Bueno.

Cunha Bueno era 
economista formado 
pela Universidade 
Mackenzie e filho do 
também deputado 

Antonio Silvio Cunha 
Bueno, iniciou a 
carreira aos 21 anos 
ao se eleger vereador, 
depois teve uma se-
quência de mandatos 
como deputado fede-
ral sendo inclusive 
um dos membros da 
constituinte de 1988.

Como secretário de 
Cultura do Estado, 
durante o governo 
de Paulo Maluf, im-

plantou a realização 
de vários festivais por 
todo o Estado dando 
espaço para música 
sertaneja. 

Em Capão Bonito, 
Cunha Bueno tinha 
ligação com o ex-pre-
feito Abib Elias Da-
niel e sempre foi bem 
votado na cidade com 
quem teve relação de 
amizade com a classe 
política.
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Capão Bonito regride no índice de gestão do  
Tribunal de Contas do Estado

O Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo 
divulgou esta semana 
o IEG-M (Índice de 
Efetividade da Gestão 
Municipal) em evento 
realizado na sede do 
órgão que fiscaliza as 
contas das mais de 
600 prefeituras do Es-
tado. Somente 8% das 
prefeituras tiveram 
avaliação considerada 
efetiva, ou seja, nota 
B. 

O município de Ca-
pão Bonito regrediu 
na avalição e caiu da 
nota B para C nos úl-
timos três anos. Essa 
diminuição da nota 
representa uma con-
firmação da piora no 
índice de efetividade 

da gestão municipal 
que desde 2021 vem 
apresentando queda 
na avaliação nos sete 
quesitos estipulados 
pelo TCE.

As áreas avaliadas 
pelo TCE são: saúde, 
educação, planeja-
mento, gestão fiscal, 
segurança das cida-
des, meio ambiente e 
governança em tecno-
logia da informação. 
As notas estão assim 
divididas:  A = alta-
mente efetiva, B+ = 
muito efetiva, B = efe-
tiva, C+ = em fase de 
adequação, C = baixo 
nível de adequação.

Ao fazer compa-
ração com os anos 
anteriores, as avalia-

ções feitas pelo TCE 
apontaram uma que-
da considerável na 
qualidade da gestão 
em todas as sete áreas 
avaliadas de Capão 
Bonito.

Nas áreas de saúde 
e educação, conside-
radas de fundamental 
importância numa ci-
dade, por exemplo, os 
índices da prefeitura 
local literalmente 
despencaram, caindo 
de B na gestão pas-
sada para C na atual 
gestão no ano de 
2023.

“A avaliação do TCE 
nada mais é do que 
o reflexo do que está 
ocorrendo na prefei-
tura de Capão Bonito 

que era uma referên-
cia regional e agora 
está na rabeira das 
avaliações técnicas. 
Esse excesso de car-
gos de confiança, são 
quase 100, sem com-
petência e a pouca 
valorização dos fun-
cionários de carreira 
tem causado desmo-

tivação. Esse número 
recorde de cargos de 
confiança mostra que 
a atual administração 
é somente política”, 
disse um experiente 
funcionário público 
que pediu para não 
ser identificado por 
temer retaliações. 

Municípios da região 

como Buri, Itapeva, 
Guapiara, Taquarivaí 
e Ribeirão Grande 
também tiveram nota 
C, mas estas localida-
des não tiveram um 
retrocesso tão signi-
ficativo como Capão 
Bonito, que sempre 
liderou as avaliações 
feitas pelo TCE.


